

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXII. Número 2

MADRID. 15 de Diciembre de 1952

Precio: 1 peseta

¡ SALUDAMOS AL CONGRESO DE LOS PUEBLOS POR LA PAZ!

Desde la España martirizada y aherrrojada por la sanguinaria dictadura terrorista fascista de la oligarquía financiera y su instrumento, la camarilla de vendepatrias franquistas, seguros de interpretar la inmensa voluntad de paz de nuestro pueblo, enviamos nuestro saludo al Congreso de los Pueblos por la Paz que ha comenzado sus tareas el 12 de este mes en la ciudad de Viena.

Alienta en nuestro pueblo la esperanza y la firme confianza de que el magno Congreso de los Pueblos por la Paz será nuevo paso adelante en la gran lucha y la movilización de los pueblos de defensa de la paz y de la independencia nacional, un nuevo paso adelante para que prevalezca el espíritu de la negociación sobre las soluciones de fuerza, para hacer retroceder a los agresores imperialistas, para establecer una paz justa en Corea, para alejar los peligros de una nueva guerra mundial.

Nuestro pueblo ama la paz y estará representado en Viena, porque quiere, como todos los pueblos del mundo, vivir sin estar atormentado por la espantosa pesadilla de verse lanzado a la guerra. Nuestro pueblo ama de todo corazón la independencia nacional y por esto es cada día más grande la indignación que siente ante la venta de España que realizan los mercenarios franquistas por dólares a los imperialistas americanos.

Diariamente se comprueba en la fábrica y en el taller, en las universidades y en el campo, por todos los lugares, como crece y se amplía en la conciencia de los españoles la convicción de que hay que luchar por la paz, de que hay que luchar por la independencia nacional tan gravemente amenazada por los vendepatrias franquistas y por los rapaces imperialistas americanos. Esta convicción prende en muchas gentes que hasta ayer no veían cuán grandes son los peligros que se ciernen sobre los españoles y sobre España. Con absoluta razón, el Comité Central del Partido Comunista, ha dicho en su Llamamiento del 7 de noviembre, "La causa de la defensa de la paz une hoy a todos los hombres de conciencia y sentimientos humanos sin distinción de ideas, creencias ni condición social. Evitar el desencadenamiento de la guerra con que amenazan asolar a la humanidad los imperialistas yanquis, hacer retroceder a los incendiarios de guerra, es hoy la tarea primordial de todos los pueblos, de todo los hombres. Para llevarla a cabo debemos esforzarnos por ampliar cada vez más las filas de los partidarios de la paz en nuestro país. El 12 de diciembre próximo se reunirá en Viena el Congreso de los Pueblos por la Paz donde hombres y mujeres de todos los horizontes políticos y sociales, venidos de todos los rincones del globo, elaborarán juntos las medidas oportunas para dar un nuevo impulso a la lucha por la paz".

Nuestro saludo al Congreso de los Pueblos por la Paz, lleva envuelto el compromiso de no descansar un solo instante y poner nuestros mejores afanes en unir a todos los patriotas en la defensa de la paz y de la independencia nacional; en luchar sin tregua contra los planes de guerra y contra la venta de España que la camarilla fascista de Franco está perpetrando, porque, interpretando la voluntad de nuestro pueblo, no queremos y nos oponemos a que nuestra patria sea una base de guerra, sea una colonia de los imperialistas yanquis.

Saludamos al Congreso de los Pueblos por la Paz porque representa un paso importante para detener la mano criminal de los imperialistas fomentadores de una nueva guerra.

Saludamos al Congreso de los Pueblos por la Paz, porque representa una nueva y valiosa contribución para reforzar y ampliar la lucha en defensa de la paz y de la independencia nacional, que libra nuestro

(Pasa a la página 7)

ideas que él defendió viven y triunfan haciendo inmortales a los hombres que lucharon por desbrozar el camino, que sembraron en la conciencia de las masas la semilla socialista.

Descanse en paz el inolvidable camarada. Nosotros continuamos la lucha.

DOLORES IBARRURI

8 de noviembre de 1952.

EN MEMORIA DE ISIDORO ACEVEDO

Por DOLORES IBARRURI

Ha muerto Isidoro Acevedo! En Moscú, donde residía desde 1939, ha muerto a los 85 años de edad nuestro querido camarada Isidoro Acevedo. Con él desaparece de la arena política española el último representante de la generación de fundadores del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores que junto con Pablo Iglesias dieron vida y acción al movimiento socialista y sindical de nuestro país.

La vida del camarada Isidoro Acevedo, tan plena de actividades por la causa del socialismo, ha sido un ejemplo de fidelidad y de consecuencia a las ideas del socialismo proletario, del socialismo marxista, cuyo triunfo él ha contemplado con entusiasmo juvenil en las grandiosas realizaciones de la Unión Soviética que llenaban de alegría y contento a nuestro viejo amigo y camarada que soñaba cada día en el futuro socialista de España.

Nacido el 2 de enero de 1867 en Luarca (Asturias), Isidoro Acevedo se trasladó muy joven a la capital de España donde ingresó en la Asociación del Arte de Imprimir y poco más tarde, en 1886, en la Agrupación Socialista Madrileña. En 1900 trabaja en Santander y dirige "La Voz del Pueblo", órgano de las agrupaciones socialistas de la región. Pocos años más tarde, en 1905, Isidoro Acevedo por encargo del Partido Socialista se trasladó a Bilbao en donde durante varios años dirige el periódico socialista "La Lucha de Clases" y fué concejal del ayuntamiento de la capital vizcaína. Durante este período el camarada Acevedo fué procesado y encarcelado varias veces por sus actividades socialistas. En 1914 vuelve a sus lares asturianos a los que se sentía hondamente enraizado. Y los trabajadores de Asturias encuentran en él un apasionado y consecuente defensor de sus derechos. En Asturias Acevedo fué el director del periódico "La Aurora Social" y presidente de la Federación Socialista asturiana. Isidoro Acevedo tomó una activa parte en la huelga general de agosto de 1917 que en la región asturiana tuvo el carácter de insurrección armada.

La Revolución Socialista de Octubre de 1917 causó en el camarada Acevedo una profunda impresión, y desde los primeros momentos Acevedo, al igual que García Quejido, que Pacundo Pérezagua, Virginia González, Angulano y muchos otros viejos dirigentes del movimiento socialista español se mostraron entusiastas partidarios y defensores de la primera revolución socialista, del primer Estado socialista del mundo. Con su actividad lograron que la mayoría del P.S.O.E. se pronunciase en el Congreso del Partido Socialista celebrado en Madrid en 1920, por la adhesión a la Internacional Comunista. Más tarde, cuando las maniobras y camalaches de los bonzos reformistas amañaron una mayoría precaria que les permitía dar marcha atrás en el camino revolucionario marxista y arrastrar tras ellos al Partido Socialista, Isidoro Acevedo con Pérezagua y García Quejido constituyeron en 1921 el Partido Comunista Obrero que meses más tarde se fundió con el Partido Comunista Español constituido el año anterior.

Isidoro Acevedo miembro ya del Partido Comunista de España encabezó la federación comunista asturiana y dirigió su órgano de prensa "La Aurora Roja".

Nuestro camarada Acevedo asistió como delegado del Partido Comunista de España a distintos Congresos de la Internacional Comunista en Moscú y en ellos tuvo la dicha de conocer a Lenin, de oír su palabra encendida y convincente. Con cuánta emoción recordaba Acevedo su entrevista con el gran jefe de la Revolución Socialista de Octubre de 1917 en donde hablaron de los problemas

de la revolución española.

Los trabajadores asturianos sentían un gran cariño por el viejo líder obrero que fiel a su conciencia de socialista marxista prefería las vicisitudes de la vida dura de miembro del Partido Comunista de España a las comodidades y facilidades que la burguesía concedía a los jefes del Partido Socialista que desde 1923 colaboraban abiertamente con los enemigos de la clase obrera y del socialismo. Yo recuerdo la campaña electoral de 1933 realizada con el camarada Acevedo en Asturias. Acevedo a pesar de su avanzada edad, era incansable y nos animaba a todos con su ejemplo. Recorrimos los pueblos más importantes de la zona minera asturiana y en todas partes se le recibía como al viejo amigo y camarada de los tiempos lejanos en que se iniciaba el movimiento obrero en Asturias, y en todas partes los obreros rendían homenaje al luchador consecuente, al hombre íntegro, a uno de los pioneros del movimiento obrero y socialista.

Durante nuestra guerra nacional revolucionaria y como presidente de la sección española del Socorro Rojo Internacional el camarada Acevedo realizó un gran trabajo de ayuda a los frentes y a las familias evacuadas de las zonas ocupadas por el enemigo, mostrando su gran corazón y su entera dedicación a la causa del pueblo y a la causa de la defensa de la República.

En 1937 vino a Moscú formando parte de una delegación, para volver a España en 1938 y retornar a la capital soviética después de la derrota de las fuerzas republicanas.

Hasta el último momento de su vida nuestro camarada Acevedo conservó una inteligencia lúcida y una memoria que envidiábamos los que le rodeábamos y tratamos. España era su obsesión, su afán. Y soñaba, soñaba en las transformaciones que el socialismo realizaría en nuestra patria; soñaba en la mecanización de las minas de carbón siguiendo el ejemplo del Donbas soviético; soñaba en la transformación de la agricultura; soñaba en el aprovechamiento de las riquezas naturales de nuestro país en beneficio de todo el pueblo; soñaba y soñaba despierto sabiendo que sus sueños no eran quimeras sino posibilidades reales. Su rostro de apóstol se iluminaba cuando hablaba de España, de Asturias, de Bilbao, de Madrid.

El camarada Acevedo no ha podido satisfacer la ilusión que alentaba su corazón de volver a una España liberada, de ver triunfantes en nuestra patria las ideas a las cuales él consagró su larga vida.

El puesto dejado vacío entre los combatientes del comunismo por la muerte del camarada Acevedo se cubre por el avance de las nuevas promociones de los comunistas que cierran filas aprestándose para los grandes combates por la liberación de España, por la democracia y por el socialismo.

A dar el último adiós al camarada Acevedo acudieron todos los españoles que en el Moscú corazón del mundo aprenden en el ejemplo de los hombres soviéticos, educados por el Partido de Lenin y Stalin, cómo se construye un nuevo mundo, cómo triunfa el socialismo, cómo se avanza hacia el comunismo. Junto a los hombres que lucharon en defensa de la República con las armas en la mano y que en la Unión Soviética hallaron una nueva patria en la espera de recuperar España, estaban los jóvenes que en el país del socialismo han crecido y se han formado amando a España, queriendo hondamente a la Unión Soviética y que constituyen un destacamento de las nuevas promociones que han de llevar por los caminos de la patria recobrada las triunfales banderas del socialismo.

El camarada Acevedo ha muerto. Pero las

LA AGUDIZACIÓN DE LOS GRAVES PROBLEMAS QUE TIENEN PLANTEADOS LAS MASAS CAMPESINAS

La agudización de los graves problemas que tienen planteados los millones de obreros agrícolas y los campesinos pobres y medios, alcanza unas dimensiones que les resulta muy difícil de ocultar a las revistas especializadas en problemas económicos que se publican bajo el régimen franquista. La propaganda cínica y mendaz del franquismo trata de embaucar a las gentes del pueblo con la cantinela de la normalidad y tienen incluso la avilantez de hablar de prosperidad. A fuerza de demagogia los bandoleros falangistas pretenden cubrir el desastre a que han conducido a la economía española y, en particular, a la economía agraria de nuestro país. Pero esto es tan inútil como el nadar en la arena. La realidad se encarga de mostrar, con pruebas difícilmente refutables, cuán grave y profunda es la crisis que azota al país y cuán lejos se está de la tan cacareada normalidad franquista.

La tragedia que sufre el pueblo provocada por la política reaccionaria y fascista del régimen franquista, al servicio de los intereses de la oligarquía financiera, hace estragos no sólo en la clase obrera, sino que se ceba en millones de campesinos, en las clases medias, en la gran mayoría de la nación.

Ajustándonos en nuestro comentario a la situación del campo, a la grave y difícil situación de millones de obreros agrícolas y campesinos, vemos que el hecho de que en estos dos últimos años haya habido unas cosechas mejores sólo ha servido para enriquecer más aún, para que obtengan mayores beneficios un puñado de grandes terratenientes fascistas, para que se enriquezca aun más la banda de grandes acaparadores monopolistas del tipo de Arburúa, el ministro de Comercio mientras las masas campesinas ven perderse sus productos, en otros casos tienen que malvenderlos y, como ocurre con la lana, no faltan los que se encuentran sin poder vender su producto por falta de mercado.

Las propias revistas económicas especializadas que se publican bajo el franquismo ya no pueden ocultar la gravísima situación, la crisis que se profundiza en el campo. Refiriéndose a la remolacha, "Economía Mundial" del 25 de octubre decía que "...en Andalucía ha proporcionado ya quebrantos importantes por imposibilidad de admitir las fábricas toda la raíz que les llega". Y continúa diciendo dicha revista, "También es aleccionador ese préstamo de 20 millones de pesetas que el ministerio de Agricultura ha tenido que conceder al Sindicato de Ganadería para ayudar económicamente a los productores de lana que no han podido vender sus existencias ante la paralización del mercado lanero", añadiendo que, "El mercado lanero atraviesa un colapso que ha colocado a los productores en una situación extremadamente difícil".

¿Cuál es la situación en el mercado vinícola? Veamos lo que dice la memoria de "La Sociedad de Bodegas Bilbainas". Dice así: "Es evidente la existencia de una situación de crisis en el consumo... circunstancia que ha producido durante esta campaña un acusadísimo aplanamiento en el negocio vinícola". Y concluye diciendo que "Ha sido, pues, un año difícilísimo...". También la revista "Ceres" del 15 de octubre, al hablar de los vinos, dice, "Puede afirmarse que en buena parte de nuestra región castellana está totalmente perdida la cosecha; no siendo menor de un 60 por 100 la baja en el resto, constituyendo un considerable quebranto en su economía".

Sobre el trigo y sus harinas, en el número correspondiente al 15 de octubre, la revista "Ceres", se refiere a los fabricantes de harinas y dice, "...ahora eran muy pocos los fabricantes que trabajaban algo, casitos estaban cruzados de brazos". Y en cuanto al estado de ánimo de los campesinos cultivadores de trigo, tienen que confesar que: "Las entregas de trigo en las paneras del Servicio se van haciendo con cierta normalidad, pero los labradores están muy disgustados, disgustadísimos porque se les descuentan del precio en kilo la mala granazón del trigo".

Y en el número del 25 de octubre, "Economía Mundial" expone que de la cosecha pasada se perdieron 200 millones de kilos de patatas, que los campesinos no pudieron colocar y con lo cual estos perdieron decenas de millones de pesetas.

No hemos citado más que algunos ejemplos característicos y reveladores, extraídos de revistas que por estar editadas por ór-

ganos franquistas o vinculadas política y económicamente al franquismo, no dicen toda la verdad, no reflejan la intensidad de la crisis y de la explotación de que son víctimas las masas campesinas.

Hay más hechos, que sangran, porque los desahucios se prodigan siendo arrojados de las tierras numerosos aparceros, lanzados a la desesperación, la situación de los yunteros de Extremadura no puede ser más penosa y miserable, decenas de millares de campesinos están a merced de los usureros, atravesando una situación espantosa, trabajando de sola sol todo el año, esclavizados, para terminar atrapados hasta los pelos.

Después de esto, ¿dónde está, pues, esa normalidad, esa prosperidad de que tanto alardean los explotadores franquistas? Naturalmente que ni hay normalidad, ni hay prosperidad, ni puede haberla bajo el franquismo. Sólo hay prosperidad para la oligarquía financiera, para esa banda de tiburones que se apoderan y se benefician del fruto del trabajo y amasan fortunas inmensas con el sudor, con la sangre y con la depauperación del pueblo trabajador.

Lo que sí existe es una situación de profunda crisis, que se irá agravando, como una consecuencia del carácter y la naturaleza de clase del régimen, que tiene impuestas a millones de trabajadores españoles unas condiciones de vida insostenibles; que se irá agravando, porque el consumo interior se restringe irremisiblemente a consecuencia del bajísimo nivel de vida de la masa del pueblo, ya que con el salario medio de un obrero, no puede comprar ni tres kilos de pan.

Al examinar esta situación, con cuánta claridad aparece ante nuestros ojos la luz que aporta el camarada Stalin en su genial obra "Sobre los problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S.", cuando dice "Los rasgos principales y las exigencias de la ley económica fundamental del capitalismo moderno podrían formularse aproximadamente, como sigue: asegurar el máximo beneficio capitalista, mediante la explotación, la ruina y la depauperación de la mayoría de los habitantes del país dado, mediante el avasallamiento y el saqueo sistemático de los pueblos de otros países, principalmente de los países atrasados, y, por último, mediante las guerras y la militarización de la economía nacional, a la que recurre para asegurar el máximo de beneficio".

El beneficio máximo para los grandes explotadores franquistas, a costa del empobrecimiento acentuado y de la ruina de millones de campesinos pobres y medios, a costa de la desenfrenada explotación y del hambre de todos los trabajadores.

Mientras el pueblo apenas puede comer azúcar, los bandidos franquistas ya proyectan el reducir la superficie de siembra de la remolacha azucarera, para mantener elevado el precio del azúcar y continuar subiéndolo; mientras el pueblo no puede comer arroz -según

las estadísticas, ni un kilo por mes y persona- el franquismo se prepara a exportar una parte de la cosecha, para mantener unos precios casi inasequibles al nivel adquisitivo de las masas. Lo mismo sucede con las leguminosas. Y de la cosecha de trigo de la campaña 51-52, inferior el promedio de las del 31-35, en cuyo período España contaba con cuatro millones menos de habitantes, han sobrado, según el fascista Cavestany, ministro de Agricultura, 7 millones de quintales métricos de trigo, porque ¡ni de pan pueden hartarse los trabajadores!

El beneficio máximo para los grandes explotadores franquistas y la miseria para el pueblo y la ruina para los campesinos. Ahí está esa declaración oficial, que rebosa cinismo por los cuatro costados, de la Sección de Estadísticas de la Junta Nacional de las Hermandades Falangistas de Labradores y Ganaderos, en la que reconocen la subida de los precios de los huevos, de las patatas, del trigo, de la avena, de los garbanzos, de las lentejas, de las judías, y con todo descaro añaden que, "Las variaciones observadas en los mercados consumidores no responden a esta situación ya que los agricultores obtienen por sus productos precios prácticamente invariables".

Así sucede, que los precios siguen subiendo, se enriquecen más y más los grandes explotadores y los grandes acaparadores franquistas, el pueblo ve reducirse más y más su bajísimo nivel de vida y a los campesinos, les pagan precios bajos por sus productos, los roban, los explotan, los arruinan.

Como puede comprobarse, una cosa es lo que dice la canalla explotadora franquista y otra absolutamente opuesta es la realidad trágica en que se desenvuelven las masas campesinas y todo el pueblo. Y la realidad muestra con signos inequívocos que esta terrible situación en que vive el pueblo no puede prolongarse mucho. Y no puede prolongarse, entre otras poderosas razones, porque esos campesinos cultivadores de trigo que están "disgustadísimos"; esos productores de vino que tienen que vender sus cosechas por lo que les quieran dar; esos cosecheros de patatas que ven pudrirse sus cosechas, que significa su ruina; esos productores de lana que no pueden vender su mercancía, están indignados y protestan y maldicen a todas las horas al régimen franquista, y en ellos crece y se desarrolla la conciencia de que así no se puede seguir.

La indignación creciente de las masas campesinas, lo mismo que la que existe en todo el pueblo, no se transformará en luchas victoriosas contra el régimen franquista por una suerte de generación espontánea. El convertir en acciones de lucha a fondo contra los verdugos y bandoleros franquistas a la ola de malestar que recorre el campo español, es una labor política fundamental, para organizar las masas campesinas, unir sus fuerzas, para la alianza de éstas con la clase obrera, para la más amplia unión con todo el pueblo, a la que los comunistas hemos de prestar la mayor atención.

LOPEZ RAIMUNDO VICTIMA DE INFAMES ATROPELLLOS DE LOS VERDUGOS FRANQUISTAS

Como ya hemos denunciado, los verdugos y carceleros franquistas siguen cometiendo villanías contra López Raimundo y sus compañeros presos. Después del traslado al fatídico penal del Dueso, el director de este penal por su cuenta decide imponer a López Raimundo una pena mínima de estancia en dicho penal de seis meses.

Juan Pagés Moret, José María Nebot Queralt y Jacinto García Alberola, los cuales si ese "indulto", promulgado por los franquistas con ocasión del llamado Congreso Eucarístico Internacional, no fuese un engaño criminal ya debían estar en la calle por haber cumplido la pena impuesta por el Tribunal Militar de Barcelona, son sometidos a la arbitrariedad y canallada venganza de los franquistas y son mantenidos en presidio.

Los verdugos franquistas enfurecidos porque la movilización de nuestro pueblo y de las fuerzas democráticas internacionales les impidieron asesinar vilmente a López Raimundo como era su propósito, descargan su odio bestial contra nuestros camaradas, a los que mantienen en presidio violando sus propias disposiciones contenidas en el

"indulto", y se niegan a poner en libertad a estos combatientes comunistas de la causa de la paz, de la democracia y de la independencia nacional.

Por eso llamamos a nuestro pueblo, a todos los españoles de sentimientos y de corazón para elevar su protesta exigiendo la liberación de López Raimundo y de sus compañeros.

Llamamos a los hombres y a las organizaciones democráticas del mundo entero para que eleven su protesta y exijan la liberación de López Raimundo y sus compañeros que se encuentran en el fatídico Penal del Dueso.

La movilización de nuestro pueblo, la movilización de todos los amigos del pueblo español en el mundo pueden conquistar la libertad de nuestros camaradas y pueden impedir que la venganza de los chacales franquistas continúe saciándose sobre estos ardientes luchadores de la causa de la paz y de la independencia de nuestro país.

Y junto con esta exigencia humana y justa, pedimos a todos el continuar la movilización por UNA AMNISTIA TOTAL PARA LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES.

EL 57 ANIVERSARIO DE NUESTRA CAMARADA DOLORES

El 9 de este mes se ha cumplido el 57 aniversario de la camarada Dolores Ibárruri, jefe amado, entrañablemente querido de todos los comunistas españoles.

Para los comunistas, cada aniversario de la camarada Dolores no sólo constituye una fiesta íntima, de rebotante alegría sino que con este motivo en cada uno de nosotros cobra nuevos impulsos el afán permanente de mejorar el trabajo del Partido de mejorar la formación ideológica de nuestros militantes y recordando su gloriosa vida y el temple stalinista de la camarada Dolores nos guiamos por su ejemplo altamente aleccionador en la lucha contra los enemigos de nuestro pueblo y de España.

Pero no sólo los comunistas hemos celebrado el aniversario de la camarada Dolores. Con nosotros lo han celebrado otros muchos antifranquistas, hombres y mujeres, que, además de la admiración y respeto, sienten hacia la camarada Dolores el reconocimiento por sus dotes excepcionales de jefe del Partido Comunista y de guía clarividente de la democracia española.

Las reuniones, las actividades de las organizaciones del Partido y de nuestros militantes con motivo del 57 aniversario de la camarada Dolores, han estado impregnadas de la preocupación por los grandes problemas que tiene planteados nuestro pueblo en su lucha por la paz, por la democracia y por la independencia nacional; se han desarrollado teniendo por base el estímulo de aprender más y mejor, de asimilar las orientaciones políticas, los consejos de la camarada Dolores, en su incesante batallar para el engrandecimiento del Partido y por el fortalecimiento ideológico de los comunistas.

El 57 aniversario de la camarada Dolores se ha conmemorado teniendo muy presente sus enseñanzas y sus orientaciones para reforzar la ligazón del Partido con las masas, porque esta ligazón es fundamental para encauzar el inmenso malestar y la indignación que existe en millones de españoles contra el régimen de los bandidos y vendepatrias franquistas y para transformar este males-

tar en grandes luchas contra el franquismo y contra la colonización que están llevando a cabo los imperialistas americanos en la tierra que nos vio nacer.

Y cuando el pueblo va manifestando cada día más claramente el ansia que siente de acabar con esta situación tan terrible en que se desenvuelve, la misión y la responsabilidad del Partido se acrecienta en forma extraordinaria, porque sólo el Partido Comunista es la fuerza organizada capaz de dirigir y unir al pueblo y conducirlo por el camino victorioso de su liberación.

Para cumplir con honor esta gran misión histórica, el Partido tiene señalado el camino en las justas orientaciones trazadas por la camarada Dolores en el informe de octubre de 1951 y en la Carta del Comité Central, en las orientaciones trazadas en el Llamamiento del 7 de noviembre. Para cumplir con honor esta gran misión histórica el Partido cuenta con las enseñanzas de incalculable valor del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética y del trabajo científico del camarada Stalin, "Los problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S.". En la aplicación de la justa línea del Partido, los comunistas nos esforzaremos más por atraer a las filas del Partido a nuevos millares de obreros revolucionarios, de campesinos antifranquistas y de intelectuales progresivos, nos esforzaremos más por solidificar nuestra preparación política y nuestra formación ideológica, porque sabemos, como la camarada Dolores nos enseña, que éstas son condiciones fundamentales para el cumplimiento de nuestra misión liberadora al frente del pueblo unido.

Este es el mejor homenaje que en este 57 aniversario hacemos a nuestra camarada Dolores.

Y al felicitarla, con motivo de su 57 aniversario, deseamos a la camarada Dolores mucha salud y largos años de vida para el bien del Partido, de la clase obrera y de nuestro pueblo.

¡ EN ALTO LAS BANDERAS DE LAS LIBERTADES DEMOCRÁTICAS Y DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL !

En su trascendental discurso ante el XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética, el camarada Stalin ha iluminado con la luz resplandeciente del marxismo-leninismo las condiciones históricas en que se desarrolla la lucha de la clase obrera y de las fuerzas progresivas en los países capitalistas, y la vía a seguir los Partidos Comunistas de estos países para unir en torno suyo a la mayoría del pueblo. Para nosotros, comunistas españoles, las palabras del gran Stalin representan un tesoro político e ideológico de valor incalculable, un caudal de inapreciables enseñanzas.

Analizando las razones por las cuales la lucha de los Partidos Comunistas en los países capitalistas no es hoy tan difícil como la que tuvieron que afrontar los comunistas rusos en la época del zarismo, el camarada Stalin indica, en primer lugar, el hecho de que tenemos ante nuestros ojos "ejemplos de lucha y de éxitos como los de la Unión Soviética y países de democracia popular", y, "En segundo lugar, porque la burguesía misma, enemigo principal del movimiento liberador, es hoy otra, ha cambiado profundamente, se ha hecho más reaccionaria, ha perdido los vínculos con el pueblo y de este modo se ha debilitado".

Con cuánta precisión definen estas palabras del camarada Stalin las características esenciales de la situación en nuestro país! Jamás ha estado la burguesía reaccionaria española tan aislada del pueblo como hoy. El régimen franquista, órgano del poder de la gran burguesía y de los terratenientes, es odiado a muerte por la inmensa mayoría de los españoles. Los comunistas, en el examen de la situación, no nos atenemos al aspecto exterior de los fenómenos, a lo que aflora a la superficie, sino que analizamos las fuerzas profundas llamadas a determinar el curso de los acontecimientos. El franquismo, pese a su carácter terrorista y a que persigue con saña feroz to-

da oposición, es un régimen débil: su base social se estrecha de día en día; las contradicciones intrínsecas que le corren se agudizan; está condenado a perecer, y será barrido por la lucha en ascenso de la clase obrera y de los campesinos, unidos a todas las fuerzas democráticas y antifranquistas.

El camarada Stalin ha mostrado que ya no existen ni rastros del liberalismo de que antaño alardeaba la burguesía, la cual aplica hoy el principio de la plenitud de derechos para la minoría explotadora y priva de derechos a la mayoría explotada de los ciudadanos, considerada como materia prima humana únicamente apta para ser explotada.

Este análisis stalinista corresponde con total exactitud a la situación de España. El régimen inquisitorial-fascista de Franco y Falange, al servicio de los grandes terratenientes y capitalistas, ha aniquilado a sangre y fuego todas las libertades democráticas en nuestro país; pisotea con barbarie inaudita todos los derechos del hombre; una infima minoría de esclavistas y de verdugos gozan de derechos exorbitantes, y disponen a su antojo de la libertad y hasta de la vida de los ciudadanos; explotan, roban y saquean a mansalva, mientras la aplastante mayoría de los españoles viven amordazados, sin el más mínimo derecho, a merced de las arbitrariedades, injusticias y crímenes de los sátrapas fascistas.

"La bandera de las libertades democrático-burguesas -dice el camarada Stalin- ha sido arrojada por la borda. Yo creo que sois vosotros, representantes de los Partidos comunistas y democráticos, quienes tenéis que recoger esta bandera y llevarla adelante si queréis congregarse en torno vuestro a la mayoría del pueblo. Sois los únicos que podéis hacerlo".

El camarada Stalin, en su histórico discurso, muestra que han pasado ya los tiempos en que la burguesía aparecía como la cabeza de la nación; ahora, la burguesía vende por dólares la soberanía y la inde-

pendencia de la nación.

Esta definición stalinista del papel de la burguesía es la expresión precisa de lo que viene ocurriendo en nuestro país. La burguesía reaccionaria española, aliada con las castas feudales, y su instrumento Franco, se sublevó en 1936 contra la República, abriendo las puertas de la patria a la dominación hitleriana. Hoy, está convirtiendo España en una semicolonias y base estratégica del salvaje imperialismo yanqui, el cual se dispone, con la vil complicidad de la camarilla franquista, a ocupar militarmente nuestro país.

"La bandera de la independencia nacional y de la soberanía nacional -dice el camarada Stalin- ha sido arrojada por la borda. Es indudable que sois vosotros, los representantes de los Partidos comunistas y democráticos, quienes tenéis que recoger esta bandera y llevarla adelante si queréis ser patriotas de vuestro país, si queréis ser la fuerza dirigente de la nación. Sois los únicos que podéis hacerlo".

Las palabras del gran Stalin expresan los intereses vitales de nuestro pueblo aherrado por el fascismo y vendido a los negros imperialistas yanquis; refuerzan la confianza de los comunistas y de las fuerzas democráticas españolas, en la política de Frente Nacional Antifranquista que tiene de unir a todos los patriotas de diferente posición social y opiniones políticas y creencias religiosas, para la lucha común contra el franquismo y contra la colonización americana, por la paz, por la reconquista de la independencia y soberanía nacionales, por la democratización de España.

Del discurso del guía genial de todos los trabajadores del mundo, camarada Stalin, se desprenden para nosotros, comunistas españoles, enseñanzas de extraordinario valor y de candente actualidad que debemos grabar en nuestra mente y tenerlas presente constantemente al abordar todos los problemas de la lucha contra el franquismo.

Para que progrese la unidad de las fuerzas populares, para caminar hacia la realización del Frente Nacional Antifranquista, ¡inspirémonos en las sabias enseñanzas stalinistas!, ¡empuñemos con toda firmeza y elevemos más alta cada día la bandera de las libertades democrático-burguesas!, ¡luchemos por la liberación de los presos y contra el terror, por las libertades democráticas de prensa, de reunión, de asociación, etc., denunciemos sin descanso las injusticias y los crímenes sin nombre de los chacales franquistas!, ¡expliquemos a todo el pueblo que sólo forjando el Frente Nacional Antifranquista y derribando el franquismo, podrá disfrutar de nuevo de las libertades democráticas que tanto ansía!

El Llamamiento del Comité Central del Partido Comunista de España del 7 de noviembre, declara: "Y hoy lo inmediato, lo fundamental, lo que nos afecta a todos, comunistas, socialistas, anarquistas, republicanos, nacionalistas vascos y catalanes, conservadores y liberales, es el ser o no ser de España... es el destino de nuestro pueblo amenazados por el franquismo, amenazados por la política de los rapaces imperialistas yanquis que manobran por hacer de nuestro solar patrio una base de agresión y de guerra y de nuestro pueblo carne de cañón para sus ejércitos".

Frente a estos terribles peligros, ¡empuñemos con redoblado vigor la bandera de la independencia y soberanía nacionales de España! ¡Hagamos que se enraíce en las amplias masas de la clase obrera y del pueblo la patriótica política de nuestro Partido! "El Partido Comunista -dice el citado Llamamiento del Comité Central dirigiéndose a todos los patriotas españoles- ¡partido honradamente nacional, llama a vuestra responsabilidad y a vuestra conducta de españoles para que os opongáis a la política yanqui-franquista de supeditación de España, de su industria, de su comercio, de su agricultura, de nuestro pueblo a los intereses de los imperialistas americanos".

La declaración del camarada Stalin de que los partidos comunistas y democráticos son los únicos que pueden tomar en sus manos las banderas de las libertades democráticas y de la independencia nacional subraya la enorme responsabilidad que nos corresponde a nosotros, comunistas españoles, en la situación presente. Los hechos confirman de modo evidente que los dirigentes socialistas de derecha, jefes anarquistas y políticos republicanos y nacionalistas, lejos de combatir contra el franquismo, actúan como cómplices del franquis-

(Pasa a la página 5)

HAY QUE DESENMASCARAR A LOS

Por SANTIAGO CARRILLO

La reciente reunión en Milán del Congreso de la Internacional Socialista ha mostrado una vez más que los dirigentes reaccionarios de la socialdemocracia tienen como principal preocupación servir de fieles lacayos al imperialismo yanqui en su política de preparación de una nueva guerra contra la Unión Soviética y las democracias populares. Las principales resoluciones del Congreso piden intensificar el rearmamento, reforzar el Pacto Atlántico y renunciar aún más a la soberanía nacional. Los buenos oficios de los dirigentes de la Internacional Socialista en ayuda de sus amos americanos llegan en el momento en que en los planes de estos aparecen grietas profundas, cuando incluso conocidos representantes políticos de la burguesía elevan su voz contra el despotismo americano.

En la reunión, los representantes de la socialdemocracia noruega han batido el record de la vileza, proponiendo cínica y desvergonzadamente la inclusión del régimen fascista de Franco en la O.N.U. y en el Pacto Atlántico. Aunque la proposición no haya sido aprobada de momento por temor a la reacción que podría producir entre los trabajadores socialistas de diversos países, sus propugnadores han conseguido el objetivo que se proponían: ir abriendo el camino a la idea de la colaboración con el franquismo, dar argumentos a los partidarios de esa colaboración tanto en el terreno internacional como en el interior de España. Los bonzos socialdemócratas en Milán no tienen ninguna repugnancia a dar la mano al verdugo del pueblo español como se la han dado ya al fascista Tito para luchar contra la Unión Soviética y los países del campo de la paz, la democracia y el socialismo.

El Partido Comunista de España ha denunciado ante todo el pueblo y en primer término ante los militantes socialistas honestos este hecho como un nuevo acto de traición de los dirigentes de derecha de la socialdemocracia internacional a la causa de la democracia y el socialismo, como un nuevo crimen de dichos dirigentes contra el pueblo español, crimen que tiende a sostener el régimen fascista de Franco y a convertir a España, siguiendo los dictados yanquis, en una base de guerra, y a nuestro pueblo en carne de cañón barata.

Esta actitud criminal contra el pueblo español por parte de los dirigentes reaccionarios de la socialdemocracia internacional no es nueva. En los días de nuestra guerra de liberación contra el fascismo, dichos dirigentes se negaron sistemáticamente a aceptar cuantos requerimientos les hizo la Internacional Comunista para organizar acciones conjuntas del proletariado internacional en apoyo a la lucha del pueblo español. Y llegaron aun más lejos. Obedeciendo lacayunamente a los imperialistas ingleses fueron ellos quienes iniciaron la tristemente célebre política de no intervención. Fué precisamente el gobierno de León Blum quien al tomar la iniciativa de la no intervención, consumaba el bloqueo de la República por las potencias imperialistas pseudodemocráticas, que a la vez ayudaban a Franco, y dejaba mano libre a las potencias fascistas para intervenir militarmente contra el pueblo español. La política de no intervención iniciada y realizada por Blum y apoyada por los laboristas ingleses y por los jefes de derecha de la socialdemocracia internacional, hizo imposible la victoria del pueblo español contra el fascismo y acarreó sobre nuestro país las trágicas consecuencias que todavía sufre.

Las masas trabajadoras y el pueblo español no olvidan además que el gobierno laborista de Inglaterra ayudó a sostenerse en el poder al gobierno de Franco en el momento en que éste, bajo los efectos de la derrota hitleriana, se tambaleaba. No olvidan que fué un ministro socialista, Jules Moch, quien organizó en Francia la represión contra los emigrados republicanos españoles. No olvidan que si el gobierno norteamericano ha podido salvar a Franco del naufragio hitleriano y lo sigue sosteniendo en el poder, es gracias al apoyo que esa política ha encontrado en los dirigentes reaccionarios de los sindicatos americanos, unidos a los dirigentes de la Internacional Socialista en la misma servidumbre al imperialismo yanqui. ¿Qué tiene de extraño, después de todo esto, que masas cada vez más considerables de la clase obrera y del pueblo identifiquen a los dirigentes de la llamada Internacional Socialista y a los diri-

gentes reaccionarios de los sindicatos americanos con los peores enemigos de la democracia española? La actitud de los dirigentes reaccionarios de la II Internacional para con el pueblo español y su lucha de liberación, es idéntica a la que han mantenido frente a los movimientos de liberación de otros pueblos, idéntica a la que mantienen al apoyar la criminal guerra de agresión bacteriológica de los rapaces imperialistas yanquis contra el pueblo coreano, idéntica a la que mantienen frente a la Unión Soviética y a los países de democracia popular.

La reunión de Milán ha puesto de manifiesto que la llamada Internacional Socialista no es más que un instrumento del imperialismo americano, encargado de llevar la confusión, el espíritu de resignación y de derrota, a los elementos menos conscientes de la clase obrera, con el fin de impedir que se sumen a la lucha por la paz y por la democracia y de que ofrezcan resistencia a los planes criminales de los aventureros del dólar. En la reunión de Milán han estado presentes los dirigentes de derecha del Partido Socialista Obrero Español. Formalmente ellos intervinieron en contra de la proposición del delegado noruego, pero esta actitud no era más que una posición demagógica para la galería. En el fondo ellos están de acuerdo con esa proposición que corresponde con su propia política en cuya aplicación han ido ya muy lejos.

Los dirigentes de derecha del P.S.O.E. vienen intentando justificar la colaboración con el franquismo bajo una u otra forma. Temiendo tomar ellos directamente la responsabilidad por esta política de traición a la clase obrera y al pueblo español, la presentan como una consecuencia inevitable de la política del imperialismo americano y de los dirigentes de la llamada Internacional Socialista. En un discurso pronunciado con ocasión de un banquete que le fué ofrecido por un grupo de amigos en México, el 7 de junio de este año, Trifón Gómez, el más cínico y desvergonzado agente americano entre los dirigentes derechistas, presidente del P.S.O.E., declaró: "Es indudable que los gobiernos de algunos países democráticos que están en la mente de todos nosotros, no solamente están cansados ya de oír hablar del caso español, sino que les molesta extraordinariamente que se les hable del caso español. Están deseando enterrarlo". Y añadió Trifón: "Los Partidos Socialistas no diré yo que se han cansado también pero a la hora actual son impotentes para ayudarnos. Cualquier solución que pusiera término a estas inquietudes que sembramos entre ellos cada vez que nos presentamos en las reuniones que se celebran, la aceptarían". Y Trifón Gómez explica cuáles es esa solución que aceptarían los dirigentes reaccionarios de la llamada Internacional Socialista en el párrafo siguiente de su discurso: "Cuando yo tengo ocasión de hablar con elementos dirigentes de la Internacional, observo que ninguno osa decirme: tenéis que aceptar el ir a España si Franco concede libertad. Observo que siento vergüenza en plantearme de una manera descarada esta cuestión. Pero ¿qué falta me hace a mí que me la planteen de manera abierta y en forma clara si estoy leyendo en sus rostros que eso puede suceder y que ellos agradecerían que fuésemos pensando en ello? Y yo pienso en ello, queridos amigos, no vacilo en decidir *in mente* lo que voy a hacer: voy a afrontar esa situación". Y a continuación Trifón Gómez aclaró en qué consiste esa libertad donada por Franco. Consistiría en que Franco autorizara a Trifón y a sus colegas a volver a España, a ponerse al frente de unos llamados sindicatos de oposición que tendrían la misión de ayudar a Franco a llevar a la realidad los planes yanquis de convertir nuestro país en una base de guerra, la misión de engañar y confundir la clase obrera y de mantenerla sumisamente uncida al yugo de la explotación brutal que hoy sufre.

Después de esto ¿qué valen todas las frases e incluso resoluciones antifranquistas de los dirigentes reaccionarios del P.S.O.E. y de sus congresos? Su único fines engañar a las masas, adormecer a los militantes socialistas de filas y a los cuadros honestos del P.S.O.E. que no han perdido sus sentimientos revolucionarios.

Está, pues, bien claro, que la proposición del delegado noruego en la reunión de los dirigentes reaccionarios de la social-

democracia internacional en Milán, favoreciera la colaboración con Franco en el terreno internacional para la preparación de la agresión contra la Unión Soviética y las democracias populares, corresponde a la posición de los dirigentes socialtraidores del P.S.O.E. con Trifón, Prieto, Araquistáin, Jiménez de Asúa y compañía a la cabeza, favorable a la colaboración con Franco por medio de una supuesta democratización del régimen fascista que consistiría en colocar a Trifón y a sus colegas al frente de una ficción de U.G.T., de una U.G.T. domesticada y fascistizada. De esta política de colaboración con el fascismo Trifón y los dirigentes reaccionarios del P.S.O.E. tienen larga experiencia. No se puede olvidar que ellos colaboraron ya estrechamente en forma parecida con la dictadura fascista del general Primo de Rivera, cubriéndose de vergüenza e ignominia. El Congreso socialista de Toulouse al dar por muertas las instituciones republicanas, al renegar de todas las posiciones republicanas mantenidas en el pasado por el P.S.O.E., al reelegir como presidente a Trifón Gómez, representante típico de la política aludida, deja en libertad a los dirigentes socialistas de derecha para participar en cualquier combinación o acuerdo con el franquismo, les deja libertad para apoyar abiertamente cualquier combinación monarcafranquista.

El Partido Comunista de España denunció ya oportunamente ante el pueblo español y ante los militantes honestos del Partido Socialista que la política impresa por los Prieto y Trifón al P.S.O.E., desde el momento en que provocaron la dimisión del gobierno Giral y rompieron los lazos que aunque débiles unían a las fuerzas republicanas a fin de facilitar las maniobras yanquis en nuestro país, conducía a la capitulación, a la colaboración directa con el franquismo. Los hechos confirman hoy la justeza de las previsiones de nuestro Partido. No importa que el Congreso de Toulouse haya adornado los acuerdos de capitulación y de colaboración con el franquismo y la reacción monarcafranquista de un cierto verbalismo antifranquista. Los trabajadores socialistas y la clase obrera en general no deben dejarse engañar por palabras destinadas a hacer pasar con más facilidad el contrabando. Los dirigentes reaccionarios del P.S.O.E. necesitan acudir tanto más a tal palabrería engañosa y demagógica cuanto que dentro del Partido Socialista, en la base y entre algunos cuadros, se desarrolla, si bien con inconsecuencia y vacilaciones importantes, un amplio movimiento de resistencia a su política de capitulación y entrega.

Los comunistas consideramos indispensable poner de manifiesto ante la clase obrera y el pueblo español, ante los militantes socialistas honestos, que los intereses que dictan la conducta de Trifón y demás dirigentes reaccionarios del P.S.O.E. son totalmente ajenos a España y a nuestro pueblo. Su conducta está dictada ante todo por los intereses militares y económicos del imperialismo norteamericano. Los aventureros del dólar preparan febrilmente la guerra contra la Unión Soviética y las democracias populares. Los triunfos grandiosos del pueblo soviético en la edificación del comunismo, bajo la dirección del glorioso partido de Lenin y Stalin, el ejemplo radiante de los países del campo de la paz, la democracia y el socialismo, donde no existen crisis y la economía se encuentra en constante auge elevándose el bienestar del pueblo, excitan el odio y la agresividad de los millonarios yanquis, quienes se encuentran ante el espectro pavoroso de la crisis que mina y corroe el sistema imperialista y ante la eventualidad de que las contradicciones crecientes entre ellos y sus satélites pongan en peligro sus planes de dominación y de guerra.

En los planes de los incendiarios de guerra yanquis entran utilizar España como una base para sus barcos y aviones, como un proveedor de carne de cañón barata, así como el explotar las materias primas estratégicas que abundan en nuestro territorio y la mano de obra miserablemente pagada que les ofrecen los franquistas. Numerosas comisiones militares y de hombres de negocio recorren nuestro país y tienen lugar negociaciones entre los gobiernos de Franco y de Estados Unidos para consumar la venta de España por los 30 dineros de Judas. El interés de los aventureros del dólar por adueñarse de España aumenta por el hecho de que en los países

marshalizados de la Europa occidental sus posiciones comienzan a cuartearse y que, por ejemplo, en Francia, la resistencia a la política de dominación y de guerra de los americanos encuentra el apoyo creciente no sólo de la clase obrera y de las masas populares, sino de sectores capitalistas cada vez más amplios. Cuanto más débiles son las posiciones de los imperialistas yanquis en los países más importantes de la Europa occidental, mayor es su interés y su prisa por asegurarse el control de otros Estados que, como España y Yugoslavia, se encuentran en manos de gobernantes fascistas, dispuestos a vender a su país a bajo precio.

Pero la maniobra no es fácil. Los esfuerzos de los imperialistas yanquis, secundados servilmente por Franco para adueñarse de las bases y de las riquezas de España, encuentran una gran resistencia nacional y la repulsa de la opinión democrática mundial. En España las huelgas y manifestaciones de la primavera de 1951, que abarcaron a amplios sectores de la nación desde la clase obrera a fuerzas burguesas, pusieron de relieve la debilidad de la base en que se asienta el régimen franquista, la aversión de las grandes masas por este régimen y el hecho de que la Falange no está en condiciones de atraer al pueblo español a apoyar la política de guerra y dominación de los imperialistas norteamericanos. Por otro lado en los países capitalistas el régimen de Franco es tan odiado por las masas populares que su inclusión pura y simple, sin cambios aparentes, en el bloque Atlántico, descubriría ante ciertas capas atrasadas, influenciadas por la propaganda imperialista, el carácter agresivo, reaccionario y fascista del Pacto Atlántico. Ante esta situación los aventureros del dólar experimentan la necesidad de ampliar la base sobre la que se asienta su política en el interior de España, la necesidad de provocar ciertos cambios formales que creen la ficción de una supuesta democratización del régimen de Franco debida a los americanos, para confundir a ciertas capas de la clase obrera y del pueblo español y a la opinión internacional sobre el sentido reaccionario y agresivo de su política de bloques y acuerdos militares. Y es en relación con esta maniobra de los imperialistas, que los dirigentes reaccionarios del P.S.O.E. y de la llamada Internacional Socialista, son llamados a jugar su papel de traición. Siguiendo las órdenes de sus amos imperialistas se ofrecen para dar a esa operación política visos de un cierto cambio democrático. ¿Cómo conseguir esto? ¿Cómo engañar a las masas haciéndolas concebir ilusiones en una imposible democratización del régimen de Franco? Pasando a colaborar abiertamente con el régimen fascista desde los puestos de dirigentes de unos llamados sindicatos de oposición bien domesticados, utilizando el crédito que aun puedan tener ante los ojos de una parte de la clase obrera para enganar y traicionarla una vez más.

Con la colaboración de Trifón y sus colegas, los imperialistas yanquis y la reacción piensan que podrían dividir aun más a la clase obrera y a las fuerzas de la resistencia. Piensan que podrían impedir el desarrollo del Frente Nacional Antifranquista que aparece cada vez más como la solución para liberar a nuestro pueblo de la opresión fascista y del yugo imperialista extranjero. Con la colaboración de Trifón y de sus colegas, piensan justificar la operación de venta de España en almoneda a los yanquis, presentándola como una democratización, como un cambio político en favor del pueblo. ¿Qué cambio efectivo pueden esperar la clase obrera y las masas populares de una tal maniobra? El único cambio sería que junto con la demagogia falangista, los obreros escucharían la demagogia de los dirigentes reaccionarios del P.S.O.E. intentando justificar el régimen de explotación feroz, de miseria y terror a que están sometidos.

Es conocido que en los tratos de los amigos de Trifón y Prieto que componen la llamada Comisión Ejecutiva del interior con los elementos monárquicos y reaccionarios, los socialistas de derecha se comprometen a impedir que haya huelgas, es decir a que la clase obrera reclame y luche por su pan. Esta posición de los dirigentes de derecha del P.S.O.E. no puede sorprender a nadie cuando en los países marshalizados de la Europa occidental los dirigentes socialistas están a la cabeza de la reacción en la lucha por impedir el aumento de los salarios, por

eleva la producción de guerra a costa de una mayor explotación de los obreros, por aumentar los impuestos y las restricciones que hacen que los trabajadores sean quienes soporten el peso principal de la política de guerra impuesta por los americanos. ¿Qué cambios pueden esperar también otras capas del país, incluso la burguesía nacional, de esa política? Esa política que los dirigentes reaccionarios del P.S.O.E. se ofrecen para realizar, serviría para entregar España, su pueblo, su territorio, su economía, en manos de los americanos que consumirían la ruina de la nación convirtiéndola en una simple colonia. La realización de tales planes sería la consumación de la esclavitud nacional de España por sus enemigos tradicionales los imperialistas yanquis; la consolidación de la dictadura reaccionaria del capital monopolista contra el pueblo. Y junto a esto la amenaza constante de ser hundidos en la guerra con su cortejo de destrucción y muerte.

Al denunciar la política de los dirigentes reaccionarios de la llamada Internacional Socialista y del P.S.O.E. como una traición a los intereses de España, de su pueblo y de su clase obrera, como una capitulación servil ante el franquismo, los comunistas ponemos en guardia a los trabajadores y al pueblo entero contra toda ilusión sobre la posibilidad de democratizar el régimen franquista, de ahorrar sacrificios al pueblo, ilusiones que serían muy dañinas para la causa de la democracia y de la independencia, para la causa de la paz. No podemos olvidar que antes de ahora los dirigentes socialistas de derecha intentaron justificar el golpe traicionero de Casado, Besteiro, Miaja y compañía como un medio de ahorrar sufrimientos al pueblo español. Y las consecuencias fueron terribles. España sangra aun por los cuatro costados a causa de aquella traición que abrió los frentes a Franco.

Los comunistas proclamamos una vez más que sólo la unidad de las fuerzas obreras y democráticas, sólo la acción de las masas sobre la base de dicha unidad, permitirá conquistar las libertades democráticas del pueblo, derrocando al régimen franquista. La necesidad de efectuar cambios políticos es sentida hoy por fuerzas muy amplias. El régimen franquista atraviesa una difícil situación, desgarrado por graves contradicciones internas y presionado por la hostilidad de la mayor parte de la nación. En estas condiciones si la clase obrera se une y se sitúa a la cabeza de un verdadero Frente Nacional Antifranquista, el pueblo será liberado del yugo del franquismo y de la dominación americana.

Para conseguir este fin, es necesario desenmascarar y aislar a los dirigentes socialtraidores que tratan de arrastrar al P.S.O.E. a la capitulación y a la entrega.

El Partido Comunista saluda la sana reacción que se opera entre gran número de militantes y cuadros del Partido Socialista contra la política de los dirigentes de derecha, reacción que ha tenido su reflejo en el mismo Congreso de Toulouse. Estamos persuadidos de que dentro del P.S.O.E. existen considerables fuerzas que quieren como nosotros la democracia y la República, la paz y la independencia nacional. Pero si esas fuerzas no están aun en condiciones de triunfar dentro del P.S.O.E. se debe a que quienes aparecen como sus representantes, se hallan impregnados del espíritu anticomunista que mantienen los dirigentes de derecha y su actitud anticomunista les impide, como se ha demostrado en el Congreso de Toulouse, luchar consecuentemente contra las posiciones de capitulación y de traición dentro de su propio Partido y derrotarlas. Los camaradas socialistas deben comprender que no es posible luchar contra Franco, por la paz, la democracia y la República, por España, si no se lucha por la unidad de la clase obrera y de todas las fuerzas democráticas y patrióticas; si se rechaza la unidad de acción con la fuerza más revolucionaria y organizada que se halla desde siempre a la vanguardia de la lucha antifranquista, con el Partido Comunista; si no se comprende que en el terreno internacional los aliados del pueblo español están en el campo de la paz, la democracia y el socialismo, con la Unión Soviética en cabeza, y no en el campo imperialista de guerra, amigo y sostenedor de Franco. Es digno de destacar, porque constituye un ejemplo,

la actitud de los camaradas socialistas que han formado la Agrupación de Socialistas Españoles de Méjico, quienes declaran en su documento de constitución: "El anticomunismo, bandera que han desplegado todas las fuerzas regresivas del mundo, es, por tanto, la bandera del enemigo, fué y es la bandera de Franco, de sus lacayos en España y de sus puntales imperialistas en el extranjero. Nosotros no podemos ser anticomunistas porque somos socialistas, marxistas y la unidad de los trabajadores ha sido propugnada por nuestro partido a través de su larga historia".

El deber de todos los militantes de nuestro Partido es intensificar las relaciones con los militantes socialistas y los cuadros honestos del P.S.O.E., cualesquiera que sean sus incomprendimientos. Discutir con ellos en el espíritu de la más fraternal camaradería, a fin de esclarecerles el contenido de la política que llevan a cabo los dirigentes reaccionarios de la Internacional Socialista y del P.S.O.E. como una política que no conduce a la democracia, sino a la perpetuación del régimen franquista bajo una u otra forma, a la esclavitud de España por el imperialismo yanqui, a la guerra; a fin de esclarecer cordialmente las cuestiones de la lucha por la paz, la democracia y la independencia nacional y de desarrollar y elevar a un plano más alto las relaciones de unidad entre comunistas y socialistas. Los militantes de nuestro Partido deben tener en cuenta en su trabajo con los socialistas que la unidad de la clase obrera es el arma más preciosa que hay que forjar para la liberación de nuestro pueblo y que esa unidad sólo se logrará sobre la base de una política de principios, consecuente y firmemente defendida.

PAUL ELUARD HA MUERTO

El 18 de noviembre, ha muerto en París el gran escritor y poeta francés Paul Eluard, miembro del Partido Comunista francés, fiel amigo del pueblo español y ardiente luchador de la causa de la paz.

Con este motivo, el Comité Central de nuestro Partido ha enviado el siguiente telegrama al Comité Central del Partido Comunista francés:

Queridos camaradas:
¡Paul Eluard, ha muerto! La inesperada y cruel noticia nos ha sorprendido dolorosamente.

Ya no oiremos más la ardiente voz, el cántico del gran poeta, animador de las grandes masas del pueblo para la conquista de un mundo nuevo; ya no tendremos más a nuestro lado al fiel y constante amigo y defensor del pueblo y de la democracia española.

En esta hora triste, queridos camaradas, compartimos vuestro dolor, el dolor de nuestro amado pueblo hermano francés, al que os rogamos transmitáis el testimonio de nuestra profunda e inquebrantable solidaridad.

EL COMITE CENTRAL
DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

21 de noviembre de 1952.

EN ALTO LAS BANDERAS...

(Viene de la página 3)
mo en la criminal empresa de hacer de España un Puerto Rico europeo, porque se han convertido en agentes descarados del imperialismo yanqui. El Partido Comunista es el único que señala a nuestro pueblo el camino de la lucha contra el franquismo, el único que llama a todos los demócratas, a todos los patriotas, a todos los antifranquistas, a unirse bajo las banderas desplegadas de la paz, de la independencia nacional y de las libertades democráticas.

Las clarividentes enseñanzas del camarada Stálin y los materiales del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética constituyen una ayuda grandiosa para el desarrollo de la lucha de la clase obrera y del pueblo contra la tiranía franquista y sus amos americanos. En la medida en que las llevamos al conocimiento de todo el pueblo, serán -como ha dicho la camarada Dolores Ibárruri- "un poderoso estímulo para la lucha de las masas populares de España por la paz, la libertad y la democracia".

¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29-32-35-37 y 41 metros.

REFORCEMOS NUESTRA LIGAZON CON LAS MASAS PARA ORIENTARLAS EN LA LUCHA CONTRA EL FRANQUISMO

Numerosas informaciones que recibimos de diversos lugares del país, y asimismo de los camaradas nuestros que se hallan en la emigración, coinciden en señalar, como uno de los rasgos más acusados del ambiente político que reina entre amplios sectores de españoles, el deseo de conocer las opiniones y las soluciones políticas que preconizan los comunistas para poner fin a los terribles sufrimientos de nuestro pueblo y salvar a España de la hecatombe a que quiere precipitarla el franquismo. En centenares de entrevistas y conversaciones, motivadas por la campaña por la paz y por razones de toda índole, que camaradas del Partido han tenido y tienen con trabajadores, con intelectuales, con personas de diversas clases sociales e ideologías, surgen preguntas sobre la política de los comunistas, sobre cómo vemos nosotros los problemas internacionales y nacionales, sobre las realizaciones de la U.R.S.S., sobre lo que ha sido el XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética, etc., etc. En muchos casos, este deseo de hablar con los comunistas en torno a cuestiones políticas fundamentales, se manifiesta por parte de socialistas o cenetistas que, hace unos años, incluso unos meses, se negaban, encerrados en un anticomunismo rabioso, a tener trato alguno con nuestros camaradas. Y no nos referimos solamente a afiliados de base, sino también a cuadros de diversos partidos y organizaciones obreros y democráticos.

¿Qué significación debemos atribuir a esta disposición al contacto y al entendimiento con los comunistas, que se observa de forma cada vez más generalizada? Indiscutiblemente, es el reflejo de que nuevos sectores de la clase obrera y del pueblo se acercan a las posiciones consecuentemente democráticas y patrióticas que defiende el Partido Comunista de España, es la consecuencia de que nuestra política unitaria se abre camino, es el resultado del trabajo del Partido, es una comprobación de cómo van siendo derrotadas las posiciones políticas antidemocráticas y antinacionales y proimperialistas de los dirigentes socialistas de derecha, de los cabecillas anarquistas y de los republicanos anticomunistas. Y esto se produce en el momento en que se intensifican contra nosotros, aquí y en el extranjero, furiosos ataques en los que participan bajo una misma inspiración y dirección los franquistas, los socialistas de derecha, la morralla titista y otros agentes a sueldo del imperialismo yanqui. Ni el terror, ni la represión, ni los insultos canalleros de esta jauría azuzada por los imperialistas yanquis pueden impedir que los hechos pregonen cada día, cada hora, que los comunistas tenemos razón, que los comunistas defendemos los verdaderos intereses de los trabajadores, de las masas populares, de la paz, de la democracia y de la independencia nacional.

Desde hace muchos años el Partido Comunista viene denunciando con tenacidad la criminal política del imperialismo yanqui de apoyo a los verdugos franquistas y de colonización de nuestro país. Los socialistas de derecha, los anarquistas, los republicanos y nacionalistas anticomunistas, en cambio, se han esforzado y se esfuerzan por presentar a los imperialistas como "demócratas", como "amigos" de nuestro pueblo, como los llamados a "liberarle" de las cadenas del fascismo. ¿Qué español de buena fe puede dudar, hoy, de que los comunistas hemos tenido y tenemos razón?

Entre los obreros y los demócratas que ayer se dejaron embaucar por las promesas de un Prieto o sus cófrades, cada día son más numerosos los que hoy abren los ojos; se dan cuenta de que han sido ignominiosamente engañados; comprenden que la política de los Prieto, Trifón, Aguirre, Gordón Ordás y compañía, coincide plenamente con la del franquismo y tiende a facilitar la transformación de España en una colonia y en una base estratégica americana, y a prolongar la sanguinaria dictadura franquista.

"... hoy hay numerosos obreros de tendencia socialista y cenetista -se dice en la Carta del Comité Central de nuestro Partido- que empiezan a tener dudas sobre la justeza de las concepciones ideológicas y políticas abrazadas por ellos. El ejemplo de la edificación del Socialismo y del paso al Comunismo en la Unión Soviética, el ejemplo de la lucha intrépida de nuestro Par-

tido contra el franquismo, la influencia de nuestra política unitaria han prendido en ellos, y buscan en la discusión con los militantes comunistas aclarar sus dudas, aunque lo hagan en muchos casos en tono polémico".

Es natural que los recelos, las dudas, las reservas, no desaparezcan de golpe. Pero lo importante, lo decisivo, es que ante nuestro Partido se abren cada día nuevas posibilidades de realizar una intensa labor de esclarecimiento político entre las más amplias masas del país, y también de la emigración.

El camarada Stalin ha planteado en repetidas ocasiones que la persuasión es el método fundamental del Partido para dirigir a las masas. Para poner en movimiento a las amplias masas de la clase obrera, hace falta -ha dicho el camarada Stalin- "explicar pacientemente y atentamente para que los hombres comprendan lo que quiere el Partido y hacia donde conduce al país. Y si no comprenden hoy, esforzados en explicárselo mañana, y si mañana no comprenden, esforzados en explicárselo pasado mañana. Sin eso, no habrá y no puede haber ninguna dirección en la hora actual".

Para estar en condiciones de cumplir como es debido esta tarea fundamental, es necesario que los militantes del Partido redoblen sus esfuerzos por elevar su formación política e ideológica. El trabajo clásico del camarada Stalin "Los problemas económicos del socialismo en la U.R.S.S." y los materiales del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética "constituyen -como ha declarado la camarada Dolores Ibárruri- un arma formidable para el reforzamiento ideológico y político de nuestro Partido y nos ayudarán eficazmente en nuestra lucha por desterrar la perniciosa influencia ideológica socialdemócrata y anarquista del movimiento obrero español".

El Llamamiento del Comité Central de nuestro Partido -publicado en el número anterior de *Mundo Obrero*- aplica certeramente a las condiciones de nuestro país las grandes enseñanzas que se desprenden del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética; es un análisis profundo de la situación de nuestro país y de las perspectivas que tiene ante sí el pueblo español; es una exposición magistral de la política del Partido, que responde a las preocupaciones fundamentales que sienten las masas; es un acervo de valiosos argumentos para demostrar

LA UNICA SOLUCION PARA LA PAZ EN COREA

En nuestro número del 15 de noviembre, hemos dado a conocer la propuesta presentada el 10 de noviembre por la delegación soviética ante la Comisión Política de la Asamblea General de la O.N.U. para la solución pacífica de la cuestión de Corea. En un discurso magistral, pronunciado el 24 de noviembre, el camarada Vychinski ha presentado una importante enmienda a su propuesta anterior, en el sentido de que la Asamblea de la O.N.U. recomiende:

"el cese inmediato de las hostilidades en Corea, dejando encomendada la cuestión de la repatriación total de los prisioneros a la comisión para la solución pacífica del problema coreano prevista en el proyecto de resolución soviética. Las cuestiones debatidas por dicha comisión serían decididas por una mayoría de dos tercios de sus miembros".

La propuesta presentada por la delegación soviética ante la Asamblea de la O.N.U. ha recibido el apoyo total de la República Popular China.

La aprobación de la propuesta de la U.R.S.S. por la Asamblea General de la O.N.U. crearía la posibilidad concreta del cese inmediato de la guerra de Corea, de poner fin a la muerte de cientos y miles de hombres, a los criminales bombardeos, a la angustia constante de cientos de miles de madres coreanas, chinas, y también de Estados Unidos y de otros países. En el curso de las negociaciones de Pan Mun Jon, 63 artículos del proyecto de armisticio han sido aprobados por las dos partes. Cuestiones fundamentales, como la línea de demarcación, la zona desmilitarizada, la comisión del control del armisticio, la convocación de una conferencia política etc... han quedado resueltas. Sobre la base de los puntos del armisticio ya aprobados, es factible poner fin sin más demora a las hostilidades. La única cuestión pendiente, la de los prisio-

ante todos los sectores de nuestro pueblo, la justeza de nuestra política. El estudio y la discusión de estos documentos fundamentales armarán políticamente a los camaradas del Partido para las discusiones con los trabajadores de otras tendencias que se acercan a nosotros, discusiones cuya eficacia, cuyos resultados, dependen en una gran medida de la preparación política y teórica de los militantes del Partido.

A la vez, tenemos la responsabilidad de cumplir lo que dijo la camarada Dolores Ibárruri desde la tribuna del XIX Congreso, de llevar a las masas de nuestro pueblo las resoluciones y materiales de dicho Congreso, los cuales iluminan el porvenir de toda la humanidad e infundirán a los obreros y fuerzas progresivas españolas nuevas energías para intensificar su lucha contra el franquismo. La difusión de los materiales del XIX Congreso del P.C.U.S. y del Llamamiento del Comité Central de nuestro Partido es, en la hora presente, una tarea política de primer orden.

En estos momentos en que observamos por parte de la clase obrera y del pueblo un gran deseo de escuchar la voz del Partido Comunista, se plantea ante nosotros, como cuestión de primordial importancia, la necesidad de reforzar la ligazón del Partido con las masas.

Es fundamental, para que progrese la unidad de la clase obrera y de todas las fuerzas antifranquistas, y para que la lucha contra el franquismo, por la paz y la independencia nacional adquiera una mayor amplitud y vigor, el reforzar la ligazón política del Partido con las masas; multiplicar las conversaciones y discusiones con los trabajadores socialistas, cenetistas, católicos, sin partido, examinando con ellos los problemas políticos que les preocupan, exponiéndoles la política del Partido, que responde a los intereses de todas las masas trabajadoras de la ciudad y del campo, de todo el pueblo, de la nación en general. Así, la política del Partido se hará carne en las masas. Así, marcharemos hacia la realización del Frente Nacional Antifranquista.

Para estar cada día más a la altura de lo que las masas demandan de nosotros, para ocupar el puesto de vanguardia que como comunistas nos corresponde, tengamos siempre presente que "Una de las tareas fundamentales de los comunistas -como se dice en el Llamamiento de nuestro Comité Central- es llevar la política del Partido a las masas, es convencer a las masas trabajadoras de la justeza de nuestra política, es enraizar el Partido en las masas pacientemente, tenazmente, dándoles confianza y fe en sus propias fuerzas y en el futuro victorioso de la clase obrera y fuerzas democráticas".

meros, puede ser resuelta después del cese de las hostilidades. Conseguir así el cese inmediato de las hostilidades, tal es uno de los aspectos fundamentales de la propuesta soviética, con la cual no puede dejar de estar de acuerdo ningún hombre amante de la paz. Al oponerse a la propuesta de la U.R.S.S., los imperialistas yanquis se demuestran una vez más como incendiarios de guerra deseosos de prolongar y de extender la guerra de Corea con el objetivo de incrementar los gigantescos beneficios de los multimillonarios de Wall Street.

En cuanto a la cuestión de los prisioneros, la propuesta soviética se basa en la aplicación escrupulosa de los principios del derecho internacional y de la Convención de Ginebra de 1949, firmada por casi todos los países de la tierra, entre otros por Estados Unidos, en cuyo artículo 118 se estipula: "Los prisioneros de guerra serán liberados y repatriados sin demora después del cese de las hostilidades activas".

Al oponerse a la propuesta soviética -única solución justa, humana, conforme a la ley internacional-, los imperialistas americanos y sus criados descubren sus designios monstruosos de convertir en esclavos a unos cien mil prisioneros coreanos y chinos. Para más escarnio, los caníbales yanquis tienen la avilantez de presentarse como defensores de la "dignidad humana", mientras han asesinado y siguen asesinando miles y miles de prisioneros por los métodos más bestiales. El clamor unánime de los hombres de corazón de todo el mundo exige que se ponga término a los crímenes sin nombre de los imperialistas yanquis y que cese la guerra de Corea sobre la base de la repatriación total de los prisioneros.

Para encubrir su criminal política tendiente a prolongar la guerra y a sabotear toda solución justa de la cuestión coreana

(Pasa a la página 8)

ASI PIENSA NUESTRO PUEBLO

Prosiguiendo la campaña de popularización del Congreso de los Pueblos por la Paz, en estas últimas semanas se han producido muchas más adhesiones en diversas provincias y entre los emigrados españoles. Damos a continuación referencias de algunas de ellas, ya que no podemos publicar todas las que nos han dado a conocer.

MADRID. Centenares de adhesiones han sido enviadas últimamente y en un pliego suscrito con la firma de gentes de diversa condición social y de diferentes convicciones políticas, encabezado con una declaración en la que entre otras cosas se dice, "España une sus votos al Congreso de los Pueblos por la Paz", se envían centenares de adhesiones.

Otra adhesión colectiva, dice "Treinta y siete vecinos de Madrid, nos adherimos al Congreso de los Pueblos por la Paz porque no queremos que nuestros hogares y nuestras vidas sufran de nuevo los horrores de una sangrienta e inhumana guerra".

Desde el Norte de España, un grupo de diecinueve artistas españoles ha enviado una adhesión colectiva, en la que expresan, "Para que no haya nunca jamás una guerra nosotros nos adherimos con entusiasmo al Congreso de los Pueblos por la Paz".

JAEN. Otra adhesión colectiva, firmada por un grupo de madres, en la que dicen, "Viva la paz, queremos la paz". Un grupo de jóvenes envían su adhesión y en ella hacen constar que "El pueblo español quiere la paz".

ASTURIAS. En un pliego con setenta y seis firmas de asturianos envían su adhesión al Congreso de los Pueblos por la Paz y reclaman la firma de un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias.

ARAGON. En una carta firmada, una madre, escribe lo siguiente: "Soy una vieja aragonesa y he visto muchas desgracias. No quiero la guerra, porque en ella he perdido un hijo. De todo corazón con vosotros por el Congreso de los Pueblos por la Paz".

LERIDA. En diversos pliegos firmados envían centenares de adhesiones al Congreso de los Pueblos por la Paz.

De otros lugares de **CATALUÑA.** Envían nuevas adhesiones colectivas grupos de obreras y de obreros de diferentes ramos industriales y de diversas convicciones políticas.

Unos industriales envían su adhesión y dicen, "Que la paz sea salvada, este es nuestro deseo. Que nuestro pueblo no conozca los horrores de los bombardeos de los agresores imperialistas americanos como en Corea. Viva el gran Congreso de los Pueblos por la Paz".

TOLEDO. Han enviado adhesiones individuales y colectivas, una de ellas de veinticinco familias.

Se han enviado adhesiones de campesinos valencianos, de obreras textiles de Barcelona, de ferroviarios de Valladolid y adhesiones de otras provincias. Son adhesiones todas ellas que expresan el sentir de todo el pueblo, de nuestro pueblo que quiere la paz y odia la guerra, como odia al régimen de los vendepatrias franquistas y a los rapaces imperialistas americanos que se apoderan de España y tratan de convertirla en una base estratégica de la agresión que preparan.

FRANCIA. La importante emigración española en este país ha venido realizando

SALUDAMOS AL CONGRESO

(Viene de la página 3)

pueblo contra los traidores a la patria, los mercenarios franquistas.

Saludamos al Congreso de los Pueblos por la Paz, porque la causa que siente y defiende nuestro pueblo para salvar su vida y evitar a España los horrores de las destrucciones que sufriría si se viese envuelta en una nueva guerra, o sea la causa de la paz, reúne en Viena a los representantes de todos los pueblos para encontrar las formas y los medios con los cuales hacer avanzar la idea de la negociación por sobre las soluciones de fuerza, confiando en que por la acción unida, por la movilización gigantesca de los pueblos, la Paz puede ser salvada, porque como dijo el gran Stalin "La paz se mantendrá y consolidará, si los pueblos toman en sus manos la causa del mantenimiento de la paz y la defienden hasta el fin".

una gran movilización en la que ha recogido decenas de millares de adhesiones individuales y muchas adhesiones colectivas al Congreso de los Pueblos por la Paz. Se han celebrado importantes actos organizados por los españoles partidarios de la Paz en París y en otros muchos departamentos que han constituido verdaderos actos de masas, con gran entusiasmo, en los que han participado españoles de las más diversas convicciones políticas y religiosas, de diferente condición social.

Pese a la represión sistemática del gobierno reaccionario francés contra los españoles partidarios de la paz, éstos han encontrado las formas de expresar su voluntad de defender la paz y de luchar contra la colonización de nuestro país por los imperialistas americanos, poniendo en práctica las más variadas iniciativas y con entusiasmo han logrado que la campaña del Congreso de los Pueblos por la Paz haya tenido una importancia considerable y en el transcurso de esta campaña se hayan reforzado los lazos de unidad entre los trabajadores socialistas, cenetistas, comunistas y otros antifranquistas del campo republicano, nacionalistas vascos y de izquierda catalana.

MEJICO. El día 23 de noviembre se habrá celebrado la Conferencia Española por la Paz, a la que tenían anunciada su participación centenares de delegados e invitados. La labor de los emisarios de la paz ha continuado y se han realizado nuevos cientos de entrevistas, conversaciones y discusiones sobre el Congreso de los Pueblos por la Paz. Se han contrastado opiniones diferentes y en las discusiones se ha podido comprobar lo profundo que ha calado el sentimiento en defensa de

UN CRIMINAL DE GUERRA EN LA U.N.E.S.C.O

El 20 de noviembre, la asamblea general de la U.N.E.S.C.O. reunida en París ha votado la admisión de los representantes franquistas en este organismo. El voto ha sido impuesto por los imperialistas norteamericanos que, a última hora y para vencer la resistencia de algunos de los miembros de la U.N.E.S.C.O., adelantaron a uno de sus peones, en este caso el ministro francés de Educación Nacional, el cual frente a la voluntad del pueblo francés se pronunció en pro de la admisión del franquismo sin más dilaciones.

Los principios sobre los que decía asentarse la U.N.E.S.C.O., principios inscritos en su Carta, han sido una vez más groseramente pisoteados. Hace ya tiempo que la U.N.E.S.C.O. se ha convertido en un instrumento al servicio de la política agresiva y guerrera del imperialismo, y que de ella no forma parte ninguno de los países de democracia popular. La U.N.E.S.C.O. es un organismo creado según su declaración de principio para favorecer la educación, la cultura de los pueblos, el desarrollo de la ciencia. ¿Qué ofrece el franquismo en el terreno de la cultura, de la educación, de la ciencia?

Una enseñanza militarizada, destinada no a formar hombres de ciencia o artistas sino oficiales del ejército; falta de escuelas para media población escolar; extensión del analfabetismo que en algunas provincias asciende al 50 por 100 de la población, he ahí una muestra de la labor franquista en el terreno cultural. ¿Qué valores científicos, artísticos, ha hecho surgir el franquismo? Ninguno, porque este régimen es el enemigo mortal de todo avance y progreso de la ciencia y del arte. Los franquistas mutilan criminalmente las obras de la literatura española, desde las de los clásicos hasta las de escritores de este siglo como Unamuno, Valle Inclán, Machado, etc., etc. Los franquistas, asesinos de García Lorca y de Miguel Hernández; los franquistas, que han obligado a exilarse a lo mejor de la intelectualidad española, a millares de maestros, catedráticos, escritores, pintores, músicos; los franquistas no son y no serán jamás quienes desarrollarán la cultura, la ciencia y el arte en España.

La Carta de la U.N.E.S.C.O. proclama entre otras cosas que el fin de ese organismo es "asegurar el respeto universal de la justicia, de la ley, de los derechos del hombre y de las libertades fundamentales para todos". Nada de esto existe bajo el franquismo. Las cárceles están llenas de patriotas cuyo único "delito" es el de haber

la paz incluso en gentes de posición social muy acomodada que si bien no se han decidido aún a participar activamente en la lucha por la paz han contribuido económicamente a la campaña del Congreso y al envío de la delegación española que debe ir a Viena.

NUEVA YORK. El Comité Español por la Paz que preside el Reverendo Padre Valencia tenía anunciada la celebración de una Conferencia de Españoles por la Paz para mediados de noviembre.

En Cuba, Venezuela, Uruguay, Argentina, Chile, Brasil, Guatemala la campaña de preparación del Congreso de los Pueblos por la Paz se ha continuado en estas últimas semanas con gran entusiasmo habiéndose realizado una intensa movilización y en ella han recogido numerosas adhesiones de españoles emigrados en estos países.

Desde Bolivia, el Teniente General del Ejército republicano, don Vicente Rojo, ha enviado su adhesión al Congreso de los Pueblos por la Paz y en su declaración, el Teniente General Rojo, dice, "Ningún llamamiento ha podido hacerse más justo que el que preside esta reunión... Nadie que no esté embrutecido por un fanatismo inhumano y ciego, o servilmente sometido a quienes aspiran a avasallar el Mundo con el látigo del oro, puede recibirlo con indiferencia, aunque la propaganda de los rufianes belicosos se esfuerce en desfigurarlo, pues, por esencia, es justo, humanitario y universal".

Nuestro pueblo no quiere la guerra, no la quieren la inmensa mayoría de los españoles y eso lo comprobamos diariamente en las conversaciones en las fábricas y talleres, en las universidades y cuarteles, en las ciudades y aldeas campesinas, en las barriadas y en los cafés, en los mercados y en las casas de vecindad. Por eso el llamamiento del Congreso de los Pueblos por la Paz ha tenido tanto eco y buena acogida por todos los lugares donde ha sido conocido.

luchado por la paz, la independencia nacional, por las libertades democráticas. De la libertad en España puede hablar esa delegación que ha visitado recientemente el penal de Burgos. Los representantes de la U.N.E.S.C.O. habrán podido comprobar que millares de hombres están privados de libertad, muchos de ellos desde 1939, por sus ideas democráticas, por su amor a la paz, a las libertades democráticas, a la independencia y soberanía de su Patria.

Pero es claro que no es esto lo que preocupa a los imperialistas y sus lacayos. Para estos canibales que han prostituido la ciencia, que la utilizan en beneficio exclusivo de sus criminales planes de guerra, el atraso de los pueblos, la existencia de gobiernos fascistas que mantengan al pueblo en la ignorancia y la esclavitud es una garantía para su infame política de avasallamiento, de guerra. Para el desarrollo de sus canibalescos planes de agresión, los imperialistas yanquis necesitan imponer el fascismo en su propio país y en aquellos países que tratan de avasallar. Necesitan regímenes como el franquista. Y esta es una de las razones por las que tratan de imponer la presencia del fascismo de Franco en la O.N.U., en el bloque Atlántico, al lado de los nazis rehabilitados. La entrada en la U.N.E.S.C.O. del franquismo es un paso más dado por los imperialistas en esa trayectoria.

Los franquistas presentan el voto de la U.N.E.S.C.O. como un fortalecimiento de su régimen. Pero eso es mentira. Por el contrario, la protesta indignada de todos los hombres y mujeres amantes del progreso y de la democracia se refuerza más y más. Muchas gentes comprenden con mayor claridad el carácter antidemocrático, ferozmente reaccionario de los bloques y pactos agresivos imperialistas.

La humanidad avanzada y progresiva, el inmenso campo de la paz y de la democracia, condena energicamente la admisión del franquismo en la U.N.E.S.C.O. y refuerza su solidaridad con nuestro pueblo. El pueblo español sabe que al lado de estas fuerzas, luchando contra el franquismo reconquistará sus libertades, la independencia nacional. Y todos los esfuerzos de los imperialistas por apuntalar el cuarteado edificio franquista no impedirán que el pueblo español acabe con este régimen odioso y restablezca un régimen democrático. Y será entonces cuando la literatura, la ciencia, el arte, la técnica entrarán en vías de desarrollo y de progreso.

EL PROCESO DEL CENTRO DE CONSPIRACION CONTRA EL ESTADO DE CHECOSLOVAQUIA

Del 20 al 27 de noviembre, ha tenido lugar en Praga el proceso contra la banda de traidores troskistas, titistas, nacionalistas burgueses, sionistas, espías y criminales, encabezada por Slansky, los cuales habiendo penetrado en el Partido Comunista y en el aparato estatal de Checoslovaquia, trabajaban al servicio del imperialismo por derrocar el régimen de democracia popular y restablecer el capitalismo. Ante el número de pruebas irrefutables, los acusados se han visto obligados a confesar ante el tribunal sus horrendos crímenes; 11 de los acusados han sido condenados a muerte y 3 a cadena perpetua. Todos los hombres progresivos del mundo saludan esta sentencia que, al aniquilar una de las conspiraciones más peligrosas montadas por el imperialismo yanqui contra el campo de la paz, representa una seria victoria para el pueblo checoslovaco en su marcha hacia el socialismo, y para la consolidación y fortalecimiento del campo de la paz en el mundo entero.

El infame traidor Slansky, antiguo secretario general del Partido Comunista checoslovaco, confesó en el curso del proceso que, desde 1920, estaba al servicio de la policía; en 1930, fué reclutado por los servicios de espionaje americanos. Externamente, Slansky aparentaba ser un comunista; de hecho, ha sido toda su vida un fiel servidor de la burguesía. Siguiendo las instrucciones de los imperialistas, y para ascender a un puesto dirigente en el Partido, Slansky creó en 1944, en Eslovaquia, las condiciones que provocaron la muerte del héroe nacional del pueblo checoslovaco, Jan Sverma. Después de la liberación, Slansky colocó en puestos claves del Partido y del Estado a espías y traidores a sueldo de los servicios secretos imperialistas, a elementos troskistas, nacionalistas burgueses, sionistas, y con ellos organizó, en contacto y bajo la dirección de los aparatos de espionaje yanqui-británicos, una conspiración contrarrevolucionaria en el seno del Partido Comunista, con el objetivo de derribar el régimen de democracia popular y de eliminar físicamente al guía del pueblo checoslovaco, camarada Clemente Gottwald, al lado del cual Slansky puso un médico escogido con la monstruosa misión de provocar la muerte del camarada Gottwald.

Entre los espías y criminales juzgados y condenados, juntamente con Slansky, en el proceso de Praga, figuran: Frank, criminal de guerra que torturó a prisioneros soviéticos y franceses en los campos de concentración alemanes, al que Slansky nombró secretario general adjunto del Partido Comunista; Geminder, antiguo responsable de la sección internacional del Comité Central del Partido Comunista checoslovaco, troskista y nacionalista burgués sionista; Andres Simone, que era redactor de "Rude Pravo", órgano del Partido, viejo espía internacional sionista; Sling, hijo de un millonario, espía de los ingleses y americanos desde 1939, nombrado por Slansky secretario del Partido en la región de Brno; el agente del espionaje americano Frejka, que dirigía la planificación económica en la Presidencia del Consejo de Ministros; Fischl, antiguo ministro adjunto de hacienda, que había actuado al servicio de la Gestapo durante la ocupación alemana y era un agente de los servicios americanos; Clementis, nacionalista burgués eslovaco, agente del Segundo Buró francés desde 1939, que llegó a ser ministro de negocios extranjeros; a su lado, como ministros adjuntos, Slansky colocó al sionista Hadja, hijo de un millonario, viejo agente del "Intelligence Service", y al troskista London, importante agente de los servicios de espionaje americanos; los antiguos ministros adjuntos del comercio exterior, Lebl, espía americano-inglés, y Margolius, agente de los servicios de información ingleses; Reicin, antiguo ministro adjunto de defensa, fué agente de la Gestapo durante la ocupación nazi, entregó a los verdugos hitlerianos al gran escritor y héroe nacional Fucik; Svab, criminal de guerra por haber torturado a prisioneros en los campos nazis, al que Slansky colocó prácticamente al frente de la seguridad nacional.

Esta banda de criminales dirigida por Slansky realizaba su trabajo de zapa contra la República Popular Checoslovaca en diversas direcciones; cometieron monstruosos sabotajes económicos para impedir la edificación del socialismo; se esforzaban por desintegrar el Partido, por debilitar el ejército; protegían a los elementos capitalistas y les daban puestos responsables

para que sabotearan a mansalva; se ocupaban muy principalmente de espionaje; el objetivo de los conspiradores, confesado por todos ellos en el proceso, era derribar el régimen de democracia popular, romper las relaciones fraternales de Checoslovaquia con la Unión Soviética, separar a Checoslovaquia del campo de la paz, convirtiéndola en una colonia del imperialismo yanqui. En una palabra, hacer en Checoslovaquia lo que la camarilla fascista de Tito ha hecho en Yugoslavia.

Toda esta actuación criminal la han realizado, bajo la dirección de los imperialistas yanquis y de sus cómplices ingleses. Los acusados han confesado sus contactos con Herman y Noel Field, colaboradores de Allen Dulles, jefe de la organización de espionaje americano "O.S.S." y hermano del provocador de guerra John Foster Dulles, designado por Eisenhower para ser su futuro Secretario de Estado. Estaban también en relación con Ziliacus, antiguo oficial de información de las tropas inglesas que agredieron al joven Estado Soviético en 1917, uno de los espías más experimentados del Intelligence Service que se presentaba como "socialista de izquierdas" para realizar mejor sus criminales actividades de espionaje. El proceso de Praga ha puesto en claro la estrecha ligazón que existía entre la camarilla fascista yugoslava de Tito-Rankovich y la banda de conspiradores dirigidos por Slansky, todos ellos asquerosos agentes del salvaje imperialismo yanqui.

También se ha puesto de manifiesto que las organizaciones sionistas y los representantes diplomáticos del Estado de Israel, satélite de los Estados Unidos, son utilizados por el imperialismo americano en su labor de espionaje en los países de democracia popular. Los imperialistas yanquis, para encubrir la labor de espionaje de sus agentes sionistas, se esfuerzan, en su vil propaganda secundada por la lacayuna prensa franquista, en atribuir al proceso de Praga un carácter pretendidamente "racista". Esto es una infamia y una falsificación desvergonzada de la realidad. El racismo y el antisemitismo son tendencias burguesas, reaccionarias, que son castigadas por las leyes de los países de democracia popular. Slansky y su banda de conspiradores han sido condenados, no en función de que sean o no de raza judía, sino porque eran unos traidores y unos espías al servicio del imperialismo, porque conspiraban por derribar el régimen de democracia popular y convertir a Checoslovaquia en una colonia del imperialismo yanqui, porque eran unos traidores y unos agentes criminales al servicio de los incendiarios de guerra imperialistas.

El centro de conspiración dirigido por Slansky ha podido realizar su acción de zapa durante cierto tiempo porque logró tomar en sus manos la dirección del aparato de seguridad, al cual utilizaban para protegerse, para encubrir sus ligazones, para borrar todas las huellas que pudiesen desenmascarar su labor criminal.

Gracias a la vigilancia, a la clarividencia y a la decisión del camarada Gottwald, gracias a la unidad del Comité Central del Partido Comunista checoslovaco en torno al camarada Gottwald, gracias a la fidelidad de todo el pueblo checoslovaco hacia el Partido Comunista, hacia el camarada Gottwald, hacia la Unión Soviética, el complot ha sido aniquilado, y los espías, traidores y criminales han sido condenados al castigo que se merecen.

Del proceso de Praga se desprenden valiosas enseñanzas para los comunistas de todos los países, que iremos examinando en diversos artículos.

En el proceso de Praga, lo mismo que ocurrió en el del traidor húngaro Rajk, aparece la figura siniestra del espía americano Noel Field, uno de los organizadores de la provocación, del espionaje, del trabajo de zapa en el seno de algunos Partidos Comunistas en Europa durante la segunda guerra mundial, el cual valiéndose de las organizaciones americanas de "ayuda" y cubriéndose bajo una careta filantrópica, se encargaba de pasar su contrabando miserable de espionaje y provocación contra los Partidos Comunistas. Con ese espía, Noel Field, estuvo en contacto y al cual prestó servicio el traidor a nuestro Partido y a nuestro pueblo, José Monzón.

De este proceso se desprenden enseñanzas que deben estar muy presentes en la mente de cada comunista para no olvidar un sólo instante contra que enemigo estamos luchando, para no olvidar a que procedien-

tos repugnantes recurren los enemigos en lucha para mantener su bárbara dominación para impedir la liberación de los pueblos para destruir los Partidos Comunistas.

Ello debe hacer sentir a todos los militantes de nuestro Partido su responsabilidad de elevar la vigilancia política, mostrarse intransigentes en la aplicación de la línea política del Partido y en defensa del Partido, haciendo uso en forma permanente de la crítica y la autocritica para poner al descubierto las fallas y debilidades y corregir los errores, por quemademás de corregir los errores, el método leninista-stalinista de la crítica y autocritica permite a veces descubrir a través de las fallas y debilidades el trabajo del enemigo y la influencia del enemigo.

Debemos tener en cuenta constantemente lo que la camarada Dolores nos ha planteado en su informe de octubre de 1951: "Todo el Partido, todos los militantes deben ser activos y vigilantes en la lucha contra la provocación y mantener una actitud de vigilancia revolucionaria permanente contra todos los manejos del enemigo que trata de infiltrar en nuestras filas sus agentes provocadores o reclutarlos entre las gentes descompuestas o corrompidas".

El proceso de Praga ha puesto una vez más al desnudo la faz inmunda de los fascistas titistas, esa banda de espías y asesinos que actúan al servicio de los planes de guerra y de dominación mundial de los imperialistas americanos.

Es necesario reforzar el desenmascaramiento implacable de la morrala repugnante de los titistas como Del Barrio, Hernández, Montiel, Comorera que al servicio de la Gestapo americana, de la policía franquista y de otros países capitalistas, cumplen las misiones más bajas, más degradantes, que le encomiendan sus amos imperialistas y fascistas. En Francia los titistas Del Barrio y otros actúan como viles informadores de la policía francesa y franquista, delatando a nuestros camaradas y a los emigrados de sentimientos democráticos. Lo mismo hacen Montiel en Cuba, Hernández en México y Comorera por aquí, etc. Esos seres abyectos deben ser denunciados ante las masas como espías y delatores, como agentes del imperialismo y del franquismo, para que su acción criminal no penetre en las filas obreras y democráticas, para que todos los hombres honrados les aislen, les rodeen de su odio y de su repugnancia, les traten como a animales pestosos.

En los nuevos Estatutos del Partido Comunista de la Unión Soviética, aprobados en su XIX Congreso, se dice: "...la vigilancia de los comunistas es imprescindible en todo sector y en cualquier situación".

En su Llamamiento del 7 de Noviembre, nuestro Comité Central declaró: "Los comunistas deben ser sinceros y honrados con el Partido. La falta de sinceridad, el engaño y la tergiversación de la verdad, son incompatibles con la calidad de miembro del Partido".

Para elevar la vigilancia política en el Partido, es necesario el estudio profundo de materiales tan valiosos como los del XII Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética, y asimismo de documentos fundamentales de nuestro Partido como el informe de la camarada Dolores, la Carta y el Llamamiento del 7 de Noviembre de nuestro Comité Central. La primera condición para elevar y reforzar la vigilancia revolucionaria es desarrollar el trabajo ideológico y la educación política, y mejorar el temple marxista-leninista de los cuadros y militantes del Partido.

LA UNICA SOLUCION.

(Viene de la página 6)

na, los imperialistas han votado una resolución de la India, calificada por ello de "conciliadora". Pero se trata de una burda mentira. La resolución india es una nueva versión, más o menos envuelta en fórmulas hipócritas, de la conocida posición de los esclavistas americanos para sabotear la conclusión de la paz e impedir la repatriación de los prisioneros.

El hecho que se destaca con deslumbrante claridad de los debates que han tenido lugar es el siguiente: la U.R.S.S. ha sido llamado ante la Asamblea de la O.N.U. el camino, el único camino, para poner fin a la guerra de Corea. El deber de todos los hombres amantes de la paz es movilizarse en apoyo de la justa propuesta soviética para una paz inmediata en Corea.